

En materia parlamentaria, el partido reiteró su apoyo a la opción de una lista única del sector:

FA posterga definición de su abanderado y llama a formar nueva coalición de izquierda

El comité central se reunió ayer para analizar el escenario electoral. Junto con nombres ya planteados, como el del diputado Gonzalo Winter, sonaron nuevas opciones, como la congresista Gael Yeomans.

V. GONZÁLEZ

Muy cerca, a solo pasos de La Moneda, se reunió ayer el comité central del Frente Amplio, en la sede de la CUT. No estuvo igual de cerca, eso sí, la definición del nombre que el partido impulsará para competir en la próxima elección presidencial y, aunque se esperaba humo blanco durante la jornada, la tienda optó por dejar el debate abierto en torno a la búsqueda de su futuro abanderado.

"Una decisión tan importante requiere de todas las discusiones necesarias, por esta razón la determinación del comité central fue continuar con el debate en una próxima instancia, buscando una candidatura para ganar", comunicó el partido, que continúa decidido a levantar una carta propia.

Pese a que en las últimas semanas sonaron intensamente nombres como el del diputado Gonzalo Winter y el del alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, también trascendió que ambos estaban reticentes de tomar este camino, lo cual generó ciertas críticas hacia el modo en que la directiva ha conducido las conversaciones con sus liderazgos. Winter estuvo ayer en la sede de la CUT, al menos durante la mañana. Cerca de las 13:00 horas se le vio salir del comité, sin que estuviera claro su regreso, y cuando más tarde la directiva habló ante la prensa, flanqueada de la bancada frenteamplista, el diputado no estaba presente.

Nuevos nombres y búsqueda de unidad

El nombre del diputado fue mencionado al interior del comité central como carta presidencial, pero también se escucharon alternativas que no habían sonado previamente. Por ejemplo, el subsecretario del Medio Ambi-



JOSE LUIS RISSETTI

ENCUENTRO.— El comité central del Frente Amplio se reunió en la CUT, a pasos de La Moneda.

CONVOCATORIA

Cerca de 150 personas participaron del comité central del partido del Presidente Boric.

biente, Maximiliano Proaño, y la diputada Gael Yeomans, a quien se le vio sonriente mientras, sentada a la derecha de la timonel del partido, Constanza Martínez, oía las conclusiones de la jornada, que se entregaban a los medios.

La diputada Camila Rojas comentó más tarde que el nombre de la congresista "surgió ahora con fuerza en la última parte (del comité) y bueno, ella está contenta también con esa posibili-

dad (...). Me parece que también es un nombre positivo, pero podrían surgir otros". Martínez, en tanto, la destacó como una de los liderazgos importantes del FA y resaltó distintos hitos de su trayectoria: "Viene también de las luchas estudiantiles, nos hemos encontrado desde hace muchos años y también ha representado un trabajo muy importante en materia laboral (...) tuvo un rol importantísimo en la comisión de Hacienda, y sobre todo, en la reforma de pensiones".

Yeomans, por su parte, señaló

que será parte del debate en que continuará el partido "discutiendo y también logrando los consensos que se requieran". ¿Y el alcalde de Maipú, Tomás

Vodanovic? El partido reconoció conversaciones con él en torno a "la situación general del país" y su "capacidad que tiene, como liderazgo, de poder ofrecer alternativas". Luego que trascendiera durante esta semana que el jefe comunal habría expresado su negativa en distintas ocasiones, la presidenta del partido afirmó que "el 'no' no ha ocurrido, porque la verdad es que nosotros no hemos nominado a Tomás Vodanovic (...). Lo que hemos tenido son conversaciones con nuestros liderazgos".

La colectividad oficialista también reafirmó su compromiso con la alternativa de una lista parlamentaria única en el sector. Y en materia de unidad,

hicieron pública una propuesta que extienden a otras fuerzas de la izquierda: conformar una nueva coalición política, que vaya más allá de esta elección y pueda proyectarse en las próximas décadas.

El comité central está integrado por 107 miembros elegidos, que tienen voz y voto. Sin perjuicio de aquello, ayer fueron cerca de 150 personas las que participaron del encuentro,

pues también asistieron algunos en calidad de oyentes. La ministra Javiera Toro, así como el exministro Marco Antonio Ávila, estuvieron entre los presentes, además de los exconvencionales Fernando Atria, Jaime Bassa y Constanza Schönhaut.

Proyecto como partido

La directiva remarcó que, además de tomar una definición por una candidatura en particular, han estado enfocados en delinear el proyecto que quieren ofrecer al país y "profundizar el camino de cambios que ha abierto nuestro Presidente", dijo la timonel del FA.

En esa línea, el análisis del partido está marcado por el último año de administración que le resta al Gobierno, con varios proyectos y reformas pendientes. "También está determinado por cómo proyectamos este proceso de cambios que se inició con este gobierno, que permitió estabilizar un país que se recibió en el suelo, y que hoy se proyecta con reformas importantes orientadas principalmente a que las mayorías del país puedan vivir mejor", sostuvo el secretario ejecutivo del FA, Simón Ramírez.

Otro factor clave que apuntó la directiva fue "nuestra preocupación por el avance de la ultraderecha en Chile. Una derecha que, además, ha ido caminando a una suerte de unidad peligrosa, desde nuestro punto de vista, con las ultraderechas más reaccionarias", según Ramírez.

Dardos a la oposición

En el contexto del debate presidencial, la presidenta del Frente Amplio también criticó el despliegue de los candidatos de la oposición. "Tenemos una derecha que tiene nombres hace cuatro años, cuatro años que Evelyn Matthei está haciendo campaña y que José Antonio Kast está haciendo campaña, y todavía no sabemos qué tipo de proyecto económico van a defender", cuestionó Martínez.

"Si no tienen coalición, porque ni siquiera han podido ponérse de acuerdo en qué primaria van a tener, qué candidatos, cómo nos siguen pidiendo solo nombres cuando al frente ni siquiera tienen proyecto. Eso es lo que creemos que hay que defender", añadió la timonel.